



Política, democracia, libertad

¿Se muda a Alemania y quiere saber más sobre el sistema político del país? Esta página le ofrece una visión general del tema.

 > [Vivir en Alemania](#) > [Conocer Alemania](#) > **Política, democracia, libertad**

De un vistazo



Población

83,5 millones



Sistema político

Democracia
parlamentaria



Capital

Berlín



Moneda

1 euro (EUR) = 100
céntimos

Democracia

Alemania posee una larga historia desde la fundación del Estado nacional en 1871. Ha habido muchos desafíos, incluidos las guerras mundiales y la dictadura de los nacionalsocialistas. La República Federal de Alemania se fundó en 1949 y ha aprendido de su historia. La Ley Fundamental de 76 años y una democracia estable, apoyada por alrededor de 84 millones de ciudadanos/as, son una prueba de ello.

La Ley Fundamental constituye la base jurídica más importante para la convivencia en Alemania y define al país como:

- **Estado de derecho:** el poder del Estado está sujeto a las leyes y se divide en legislativo (encargado de la legislación), ejecutivo (responsable de su ejecución) y judicial (dedicado a la aplicación de la justicia) para prevenir abusos.
- **Estado federal:** el poder se divide entre los 16 estados federados y el Estado central.
- **Estado social:** el gobierno garantiza la justicia y seguridad social, por ejemplo, mediante el apoyo en caso de desempleo, enfermedad y vejez.

Estos principios son permanentes y no deben ser abolidos mediante modificaciones de la Ley Fundamental o una nueva constitución.

Libertad individual

La constitución garantiza a cada persona una variedad de derechos fundamentales como el libre desarrollo de la personalidad, la igualdad ante la Ley, la libertad de creencias, la libertad de prensa y de expresión, la libertad de reunión pacífica y sin armas, la libre elección de profesión y la protección contra la persecución política. La Ley General de Igualdad de Trato (AGG)  protege, además, derechos como la identidad sexual. Estas leyes permiten a cada individuo una vida libre, autodeterminada y segura en Alemania y fomentan la diversidad social.

UE y los aliados de Alemania

A través de numerosas alianzas, asociaciones y membresías en organizaciones, Alemania tiene hoy una relación amistosa con muchos países del mundo y desarrolla junto con ellos una postura activa por la paz, la democracia y los derechos humanos. Alemania es miembro de la Unión Europea (UE), lo que permite a los/as ciudadanos/as la libre circulación. Esto significa que pueden viajar, residir, hacer compras, estudiar y trabajar libremente dentro de la UE.

Asimismo, existe en el mercado interior la libre circulación de personas, de bienes y de capitales y la libre prestación de servicios, así como la prohibición absoluta de toda discriminación por motivos de nacionalidad.

Para obtener más información acerca de la libre circulación de empleadores/as, trabajadores/as, entre otros, diríjase a la [Oficina para la Igualdad de Trato de los Trabajadores de la UE](#).

Aparte de la Unión Europea, Alemania también es miembro de las Naciones Unidas, de la OTAN y de las cumbres del G7 y G20. Estas extensas cooperaciones se complementan con numerosas relaciones bilaterales y acuerdos comerciales.

Seguridad en Alemania

Alemania ha sido políticamente muy estable desde su fundación. La división del poder estatal previene el abuso de poder y garantiza la seguridad jurídica. Esto significa que se puede confiar en las leyes y en la justicia independiente. Alemania es uno de los países más seguros del mundo. En el ranking del "[Global Peace Index](#)" a nivel mundial, en 2024 Alemania ocupó el puesto 20 de 163 países, igualmente, en el [Índice de Percepción de la Corrupción de 2023](#), Alemania está entre los 10 países menos corruptos.

Con el fin de mantener la seguridad interna y la estabilidad, el Gobierno Federal invierte considerablemente en la investigación sobre seguridad. En caso de emergencia, existe una red de servicios de seguridad y de rescate que velan por la seguridad de la población y toman el control en caso de catástrofes, a un alto nivel técnico y organizativo.

Más información en la red

El Gobierno Federal

[El Gobierno de Alemania se presenta](#)

Oficina Federal de Migración y Refugiados

[Una breve explicación del sistema político](#)

Centro Federal de Educación Cívica

[Información sobre los partidos políticos alemanes](#)

Legislación en internet

[La Ley Fundamental para descargar](#)

Ministerio Federal del Interior y Cohésion Territorial

[Información sobre la seguridad en Alemania](#)

[Información sobre la política y el orden jurídico en Alemania](#)



[Imprimir página](#)



URL: <https://www.make-it-in-germany.com/es/vivir-en-alemania/conocer-alemania/politica-democracia-libertad>

Fecha: 2025-12-05 22:17:00 GMT